

DEUTSCHER KURZWELLESENDE

BERLIN-CHARLOTTENBURG 9

Drahtwort: Kurzwelle sender

Ruf: Ortsverkehr 93 69 51 • Fernverkehr 93 67 11

Postscheck: Berlin 228 80

Bank: Deutsche Bank, Dep.-Kasse S 2

Bln.-Charlottenburg 9, Adolf-Hitler-Platz 2

KAISERDAMM 77

Im Oktober 1939

Lieber Kurzwellenhörer!

Infolge der eingetretenen Verzögerung in der Zustellung von Überseepost haben wir leider darauf verzichten müssen, Ihnen seit Oktober das gewohnte gedruckte Programm des Deutschen Kurzwelle senders wie bisher zugehen zu lassen. Wir haben aber auch noch aus einem zweiten Grunde zunächst auf die Herausgabe eines gedruckten Programms verzichtet. Mehr denn je sind unsere Hörer heute daran interessiert, ein Deutsches Kurzwelle nprogramm zu hören, das das heutige Zeitgeschehen und die großen Ereignisse der Gegenwart widerspiegelt und ohne Verzug an die Hörer weiterleitet. Die Programmgestaltung ist daher in erster Linie auf dieses Ziel ausgerichtet und sie muß so elastisch wie möglich sein. Im Interesse unserer Hörer selbst liegt es daher, wenn wir sie bitten, sich in Zukunft ihre Programmorientierung vor allem aus den täglichen Sendungen selbst zu entnehmen. Der Ansager wird jeweils zu Beginn des Abendprogramms, um 4.50 pm. EST die Programmfolge des Tages bekanntgeben. Außerdem wird jeden Sonntag nach der Ansage um 4.50 pm. EST eine Übersicht des Programms der kommenden Woche gesendet werden.

Wir freuen uns, unseren Hörern mitteilen zu können, daß der Deutsche Kurzwelle sender außerdem, beginnend mit dem 21. Oktober, eine erhebliche Erweiterung seines Nordamerika-Programms durchführen konnte: die Sendezeit ist bis um 1.00 am. EST ausgedehnt worden, was besonders den Hörern im Mittelwesten und an der Pazifischen Küste eine willkommene Nachricht sein wird. Außerdem sind zwei neue Nachrichtentermine auch in das Morgenprogramm eingeführt worden. Wir bitten auch, die neuen Wellenlängen, die ab 1. November benützt werden, zu beachten. Der Deutsche Kurzwelle sender sendet jetzt bis auf weiteres auf folgenden Wellen:

6.30 am.	—	9.00 am. EST auf DJB	—	19.74 m 15 200 kHz
11.10 am.	—	12.25 pm. EST auf DJB	—	19.74 m 15 200 kHz (nur Sonntags)
4.50 pm.	—	1.00 am. EST auf DJD	—	25.49 m 11 770 kHz
4.50 pm.	—	1.00 am. EST auf DXB	—	31.22 m 9 610 kHz

Die Welle DXB ist auf besonderen Wunsch vieler Hörer eingeführt worden und dürfte während der Wintermonate besonders guten Empfang geben.

Um Ihnen die Übersicht über das Programm zu erleichtern, geben wir nachstehend die Sende termine der bis auf weiteres täglich feststehenden Sendungen, wie Nachrichten und regelmäßige Berichte bekannt:

6.45 am. EST	Nachrichten, englisch
8.30 am.	" Nachrichten, englisch
5.45 pm.	" Nachrichten, deutsch
6.00 pm.	" Nachrichten, englisch
6.15 pm.	" Zeitungsschau
7.30 pm.	" Deutschlandecho
8.00 pm.	" Nachrichten, deutsch
8.15 pm.	" Nachrichten, englisch
8.45 pm.	" Sonntags: Kulturvorträge, englisch
	Montags und Donnerstags:
	Aktuelle Vorträge, englisch
9.00 pm.	" Aus dem Zeitgeschehen, englisch
10.15 pm.	" Nachrichten, deutsch
10.30 pm.	" Nachrichten, englisch
10.50 pm.	" Kurzbericht, englisch
12.00 pm.	" Nachrichten, englisch

Außerdem werden je nach Bedarf wichtige Nachrichten von Fall zu Fall auch zu sonstigen Zeiten gesendet. Änderungen der Sendezeiten und Wellenlängen werden jeweils über den Sender bekannt gegeben.

Der Deutsche Kurzwelle sender ist sicher, daß seine Hörer in Nordamerika ihm gerade jetzt mit der gleichen Aufmerksamkeit wie bisher folgen werden und bittet Sie, versichert zu sein, daß er das Seine tun wird, um Ihnen Tag für Tag ein umfassendes Bild der Lage und der Tatsachen zu geben.

Sollten Sie uns in letzter Zeit geschrieben haben und wir Ihnen infolge der starken Inanspruchnahme unseres Senders mit gesteigerten Programmanforderungen noch nicht geantwortet haben, so bitten wir Sie, dieses Schreiben gleichzeitig auch als Dank und Bestätigung Ihrer Zuschrift entgegenzunehmen.

Mit deutschem Gruß

REICHS-RUNDFUNK G. m. b. H.
DEUTSCHER KURZWELLESENDE

Dear Listener:

Due to the delay in foreign mails at the present time, it has been impossible for us since October to send you our printed programs. Moreover, we have dispensed temporarily with the editing of our monthly program for a second reason. At the present time, we feel that our listeners are interested in hearing transmissions which reflect the latest happenings of the day and pass them on without delay. With this in mind we have tried to make our present program as elastic as possible. We are, therefore, requesting our listeners to get an idea of the program by tuning in to the program-preview at 4.55 pm. EST. At this time the program features of the day will be announced. In addition each Sunday after the opening announcement at 4.50 pm. EST a preview of the programs for the coming week will be given.

We are pleased to inform our listeners that beginning with October 21st we are extending the scope of our program. Instead of signing off at 10.45 pm. we shall continue transmitting until 1.00 am. EST. We believe that this change will be welcomed particularly by our listeners in the middle-west and on the Pacific coast. In addition two new news periods have been added to our morning program. May we also call your attention to the new wave-lengths which will be in use from November the 1st. Until further notice we shall transmit on the following wave-lengths:

6.30 am. — 9.00 am. EST on DJB — 19.74 m 15 200 kcs
 11.10 am. — 12.25 pm. EST on DJB — 19.74 15 200 kcs (Sundays only)
 4.50 pm. — 1.00 am. EST on DJD — 25.49 m 11 770 kcs
 4.50 pm. — 1.00 am. EST on DXB — 31.22 m 9 610 kcs

The wave-length DXB was introduced at the request of many listeners and ought to afford good reception during the winter months.

In order to facilitate you following our program we are giving you below transmission periods of program numbers which recur daily:

6.45 am. EST	News in English
8.30 am. "	News in English
5.45 pm. "	News in German
6.00 pm. "	News in English
6.15 pm. "	Press Review (German)
7.30 pm. "	Today in Germany (German)
8.00 pm. "	News in German
8.15 pm. "	News in English
8.45 pm. "	Educational Talks (English) on Sundays
8.45 pm. "	Up to the Minute Talks (English) on Mondays and Thursdays
9.00 pm. "	Current Events (English)
10.15 pm. "	News in German
10.50 pm. "	News in English
10.50 pm. "	Talk (English)
12.00 pm. "	News in English

Moreover, as the occasion demands, important news will be short waved at any time during the program. Any changes in the program or wave-lengths will be announced.

The German Shortwave Station hopes that its listeners in North America will continue to follow its programs with the same interest which they have displayed in the past. We shall do everything in our power to give you a complete picture of the facts.

In the event that you have written to us within the past few weeks we trust that you will regard this letter as an acknowledgement and realize that the unusual demands which the present program set up has made on us have prevented us from writing with customary punctuality. You may be assured of our continued interest in your reactions to the program.

With appreciation and with most cordial wishes, we are,

Sincerely yours

REICHS-RUNDFUNK G. m. b. H.
 DEUTSCHER KURZWELLENSENDER